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     A Associação Comercial e 
Industrial de Jacobina -  Acija, 
promoveu uma palestra com 
Gilclér Regina, na noite de 30 
de março, no auditório do 
C o m u j a ,  c o m  o  t e m a 
" M o t i v a ç ã o  e  Ve n d a s  - 
Transforme oportunidade em 
resultados". O evento atraiu 
centenas de pessoas, entre 
e l a s ,  e m p r e s á r i o s , 
comerciários e servidores 
públicos. Com mais de 3 mil 
palestras em seu currículo, 
Gilclér Regina é autor de dez 
livros, 8 CDs e 10 DVDs 
motivacionais. Uma palestra 
d i n â m i c a ,  i n t e r a t i v a , 

h u m o r a d a  e  c h e i a  d e 
atividades corporais. 
  Aprovada em unanimidade, a 
palestra despertou diversos 
elogios. "Ele abordou temas 
muito interessantes. Nos deu o 
entusiasmo necessário para 
a p r i m o r a r  n o s s o 
profissionalismo. A mensagem 
passada nos fará crescer e 
m a n t e r  a s  e n e r g i a s 
renovadas." Disse Ernanda 
G u a r n i e r i ,  g e r e n t e 
administrativa da Freeway.
        O diretor de negócios da 
Life UTI Vilebaldo Pereira 
c o n t o u  q u e  h o u v e  u m 
reavivamento da inovação. "A 

palestra de Gilclér fará com 
que a gente mude algumas 
atitudes, principalmente no 
que se refere à crise, pois nos 
fez entender que ela é do 
tamanho que a gente ver" 
contou. Por sua vez, Vinicius 
Santos da empresa Life UTI 
definiu a palestra como "Show 
d e  b o l a ! "  e x p r e s s o u 
ac rescen tando  que  "em 
tempos de crise, temos que 
aproveitar as dificuldades e 
t r a n s f o r m á - l a s  e m 
o p o r t u n i d a d e s  e  a s s i m 
continuarmos enfrentando os 
desafios".
      Para João Batista, gerente 

administrativo da Acija, o gosto 
de dever cumprido veio após 
ver a satisfação dos que 
assistiram ao evento. "Tenho 
certeza que o sentimento de 
todos os inscritos foi de 
resultado positivo, a imagem 
que eles me passaram foi de 
que valeu a pena ter vindo" 
disse.  
    O evento foi realizado pela 
Acija, Diário da Chapada e 
Drogaria Mais Farma com o 
apoio da Câmara de Dirigentes 
Lojistas (CDL), Sebrae e 
Sindicato Patronal.

Com auditório lotado, Acija promove 
palestra com Gilclér Regina

Veja também nesta edição

Acija busca melhorias
para o trânsito de Jacobina

Acija e IPHAN falam 
da Igreja da Conceição

Carta Aberta
aos pré-candidatos
a prefeito de Jacobina



Entidades enviam Carta Aberta aos 
pré-candidatos de Jacobina

A Diretoria da Associação 
Comercial e Industrial de 
Jacobina/ACIJA;  A Câmara 
dos Dirigentes Lojistas/CDL e 
o Sindicato Patronal, em nome 
dos Empresários Urbanos, 
Rurais e de todos seus entes 
associados, solidários na 
b u s c a  i n c e s s a n t e  p e l o 

desenvolvimento do Município 
de Jacobina, que culminará na 
melhoria da qualidade de vida,  
a p r e s e n t a r a m  a o s 
Pré/Candidatos,  postulante 
ao  Cargo  de  Ges to r  do 
Município de Jacobina no 
período de 2017 a 2020, 
demandas importantes e 

estruturantes, priorizadas para 
transformar o Município de 
Jacobina, inserindo-o no 
século 21 e que deverão 
subsid iar  os respect ivos 
Programas de Governo. 
Confira o resumo dos itens 
estruturantes: 
1 - envidar esforços para 
viabilizar Unidade Hospitalar 
Regional; 
2 - transformar Jacobina em 
uma Cidade Polo Universitária; 
3  -  p r i o r i z a r  o 
desassoreamento dos leitos 
dos rios; 
4 - recuperação, adequação e 
a m p l i a ç ã o  d a  p i s t a  d o 
aeroporto; 
5 -  implantação de uma 
u n i d a d e  d o  C o r p o  d e 
Bombeiros em Jacobina; 
6 - estruturar na Secretaria de 
Agricultura Municipal o projeto 
denominado de Jacobina 
Verde com Palma; 
7 - providenciar a instalação de 
câmaras frias e salas de 
desossas climatizadas nos 

distritos sede; 
12 - instalar equipamentos 
eletrônicos – para controlar a 
velocidade dos veículos; 
13 - estruturar e instalar 
urgentemente o Centro de 
Controle de Zoonoses; 

São 34 itens estruturantes - 
que transformarão Jacobina 
num município progressista 
e humanizado - Lembramos 
q u e  q u e r e m o s  u m a 
Jacobina diferente, uma 
Jacobina  grande,  uma 
Jacobina inserida no século 
XXI, que valorize a vida, o 
meio ambiente, que respeite 
a s  a d v e r s i d a d e s  e  a 
cidadania. Leia a Carta 
Aberta aos pré-candidatos - 
na íntegra, acessando o site 
da Acija: www.acija.com.br

Acija compartilha com o Ministério Público a CAPC (Carta Aberta aos Pré-Candidatos)

CartaAberta

Desconto na emissão do Certificado Digital
A Acija comunica aos seus associados que, desde o dia 15 de fevereiro de 2016, está oferecendo 
descontos especiais na aquisição do Certificado Digital aos seus associados; este beneficio é fruto de 
parceria entre ACIJA, Certisign-Certificado Digital e RG Tecnologia. Salientamos que, para obter mais 
este desconto o associado deverá adquirir o Certificado Digital na sede da Acija à Rua J.J. Seabra, 69, 
Estação – Jacobina/BA. Informações pelos telefones (74) 3621-3802 ou 3621-3502 ou pelo e-mails: 
acijacertificado@gmail.com ou acijajacobina@gmail.com.

Aos seis dias do mês 
de maio do ano de 
dois mil e dezesseis, 
às 11h, na sede do 
Escritório Regional do 
MP, foi promovida 
uma reunião com o 
Ministér io Públ ico 
E s t a d u a l , 
representado pelo 
Promotor de Justiça 
Dr. Pablo Almeida, 
titular da PJEMA de 
J a c o b i n a ,  e 
representantes da 
Associação Comercial 
e  I n d u s t r i a l  d e 
Jacobina, os quais 
p r o m o v e r a m  a 

entrega ao Promotor de 
J u s t i ç a  d a  “ C a r t a 
A b e r t a  a o s  P r é -
C a n d i d a t o s , 
Postulantes ao Cargo 
de Gestor do Município 
d e  J a c o b i n a , 
2017/2020”, que foi 
solicitada pelo Membro 
do Parquet no ofício nº 
1 3 4 / 2 0 1 6 -
PJEMA/PAC/JAC de 
17 de março de 2016. 
No curso da reunião os 
m e m b r o s  d a 
A s s o c i a ç ã o 
apresentaram ao PJ 
algumas demandas 
municipais.

F o i  d i s c u t i d a  a 
p o s s i b i l i d a d e  d o 
estabelecimento de 
parcerias em diversas 
áreas corre latas à 
d e f e s a  d o  m e i o 
a m b i e n t e  e  q u e 
i n t e r e s s a m  a o s 
comerciantes locais.
  Durante a reunião 
fo ram t ra tados  de 
diversos temas; logo 
a p ó s  o  P r o m o t o r 
analisou a Carta e 
t e c e u  a l g u n s 
c o m e n t á r i o s  e 
observações que estão 
na íntegra no site da 
Acija.

Essa parceria Ministério Público e entidades dará um 
enorme apoio na concretização de todas essas ações

A Jacobina que sonhamos e que queremos



      A Associação Comercial e 
Industrial de Jacobina - Acija, e 
a Câmara de Di r igentes 
Lojistas - CDL, enviaram um 
ofício ao prefeito de Jacobina, 
Ru i  Re i  Matos  Macedo , 
solicitando a organização dos 
a m b u l a n t e s  q u e 
comercializam nos passeios e 
praças de Jacobina. Confira na 
íntegra:
     Exmo. Sr. Dr. Rui Rei Matos 
Macedo - Prefeito Municipal de 
Jacobina - Viemos através 
desta solicitar a intervenção de 

V. Exª junto ao setor de 
Tributos e Fiscalização deste 
municíp io no sent ido de 
p rov idenc ia r  a  remoção 
imediata dos ambulantes que 
se instalaram nas portas, 
calçadas e vias públicas como: 
Praça Rio Branco, Calçadinho, 
Calçadão, Orlando Oliveira 
Pires, Praça Dois de Julho, 
Lomanto Júnior e outros. 
L e m b r a m o s  q u e  e s t a 
solicitação já foi feita por 
diversas vezes através de 
correspondências e reuniões 

r e a l i z a d a s  e n t r e  e s t a s 
entidades e o Coordenador do 
referido setor, no entanto 
nenhuma providência foi 
tomada para resolver este 
problema, que vem causando 
i m e n s o s  p r e j u í z o s  a o s 
empresários jacobinenses 
responsáveis pela geração de 
emprego e pagamento de 
impostos, e que estão sujeitos 
a fecharem suas portas pela 
concorrência desleal praticada 
por esses ambulantes. Anexo 
estamos enviando para o seu 

c o n h e c i m e n t o  c ó p i a  d e 
correspondência e fotografias 
enviadas anteriormente ao 
referido setor. Aproveitamos a 
oportunidade, para sugerir a V. 
Exª. o estabelecimento de uma 
área para localização dos 
referidos ambulantes e que 
não interfira no comercio 
estabelecido. 
   
Mais detalhes no site da 
Acija

Acija e SMTT 
Propostas foram apresentadas para melhoria no trânsito

   A diretoria da Associação 
Comercial e Industrial de 
Jacobina - Acija, se reuniu 
com o diretor do SMTT Wagne 
Melkart, para apresentar-lhe 
algumas propostas no intuito 
de melhorar a trafegabilidade 
em Jacobina. 
  Ent re  as so l ic i tações 
estavam: a conclusão da 
pavimentação asfáltica da 

Avenida João Fraga Brandão; 
a regulagem e/ou mudança de 
l o c a l  d o s  r e fl e t o r e s 
implantados nas margens do 
Rio Itapicuru, sob alegação de 
que ofuscam a visão dos 
motor istas;  aumento das 
placas de sinalização próximo 
da fiscalização eletrônica da 
entrada da cidade, além da 
i n s t a l a ç ã o  d o s  m e s m o s 

radares em vias como a Paulo 
Souto, Nossa Senhora da 
Conceição e Centenário; 
m u d a r  o  s e n t i d o  d o 
estacionamento em frente da 
Igreja Universal e Casa da 
Fazenda, pois em diagonal os 
carros ocupam parte da rua e 
do passeio; a utilização de via 
dupla no trecho entre o Ginásio 
de Esportes e a Cesta do Povo 
entre os dias de quinta, sexta e 
sábado; a implantação de uma 
faixa de pedestre ligando o 
Hiper Servilar à Acija. No uso 
da palavra, Wagne Melkart 
sugeriu que fosse feito um 
ofício endereçado ao prefeito 
de Jacobina com cópia para o 
SMTT. 
   Na oportunidade o diretor de 
Trânsito destacou ainda que o 
órgão atua hoje com 13 
agentes e durante 24 horas por 
dia, mostrando ainda que uma 

de suas maiores conquistas foi 
a implantação do sistema de 
estacionamento rotativo, o 
Z o n a  A z u l .  A  d i r e t o r i a 
agradeceu sua participação e 
parabenizou-o pelo trabalho 
realizado em Jacobina.
   Leia o ofício na íntegra 
acessando o www.acija.com.br 
documento entregue ao sr. 
p r e f e i t o  c o m  c ó p i a  a o 
c o m a n d a n t e  d o  S M T T, 
pontuando reivindicações 
importantes e estruturantes 
para melhorar a trafegabilidade 
na nossa cidade                

Acija solicita alteração no prazo de 
construção do Mercado do Produtor

   Numa tentativa de que não 
haja retrocesso na construção 
do Mercado do Produtor, a 
Acija, deu início às tratativas 
para prorrogar o prazo para 
início das obras, enviando 
ofícios ao gestor municipal e à 
Câmara de Vereadores.
   Ao exmo. Sr. Rui Rei Matos 
Macedo - M.D. Prefeito do 
Município de Jacobina
   Senhor Prefeito, a Diretoria 
da Associação Comercial e 
Industrial de Jacobina – ACIJA 
– reporta-se a V.Exa., para 
tratar da prorrogação da 
importante Lei nº 1.206– 
a p r o v a d a  p e l a  C â m a r a 
Municipal de Vereadores e 
sancionada por V.Exa., em 26 
de dezembro de 2013 - onde o 
Município de Jacobina, doa 

uma área de 16,24 Hectares ao 
Estado da Bahia, objetivando a 
construção do tão sonhado 
Mercado do Produtor, cujo 
prazo infelizmente encontra-se 
e x p i r a d o  e  p r e c i s a  s e r 
urgentemente prorrogado. É do 
conhecimento de todos que é 
condição indispensável para 
que o  Es tado da Bah ia , 
autorize o inicio da execução 
das  obras  do  nosso tão 
esperado, prometido e ainda 
não executado: Centro de 
Abastecimento.
   D e s s a  f o r m a ,  v i m o s 
reivindicar a V.Exa., que se 
digne providenciar urgente as 
tratativas para oficializar a 
prorrogação devida, eximindo 
o Município de Jacobina, sob a 
Vossa Gestão e a Câmara 

Legislativa, de quaisquer culpa 
futura que queiram imputa-los.
     Em tempo, comunicamos 
que nos solidarizamos com o 
pleito, pois temos a certeza 
Senhor Prefeito, que esse 
importante empreendimento, 
será o marco fundante para 
alavancar e disparar o nosso 
caminhar desenvolvimentista e 
em hipótese alguma permita 
dizerem que as obras não 
foram ainda iniciadas, porque 

Jacobina, não prorrogou a 
doação do terreno,  fe i ta 
através da Lei 1.206, cujo 
prazo espirou em dezembro de 
2015.  Faça urgentemente isso 
Prefeito Rui Macedo e o Vosso 
Nome será registrado nos 
anais da nossa historia, como 
empreendedor.
    Leia os ofícios na íntegra no 
site da Acija: www.acija.com.br

Acija e CDL solicitam organização dos ambulantes do Centro de Jacobina 



Presidente e diretores 
d a  A s s o c i a ç ã o 
Comercial foram até 
Salvador participar de 
uma reunião com o 
IPHAN/BA.  – Instituto 
do Patrimônio Histórico 
e Artístico Nacional – 
r e u n i ã o  m o t i v a d a , 
durante o 1º Encontro 
em Prol da Recuperação 
da Igreja de Nossa 
Senhora da Conceição.
Nesta reunião/audiência  
com o IPHAN/BA, foi 
discutida a seguinte  
pauta:  
- 1º -  reivindicar os 
recursos  previstos no 
Projeto; 
- 2º - reivindicação de 
a u t o r i z a ç ã o  e  
a c o m p a n h a m e n t o   
técnico do IPHAN;
 - 3º - a oficialização junto 
ao Órgão Federal,  para 
q u e  p u d é s s e m o s 
continuar “garimpando” 

r e c u r s o s  c o m  a s 
diversas  instituições 
aqui instaladas. 
A I g r e j a  d e  N o s s a 
Senhora da Conceição  
é um Patrimônio da 
Humanidade, tombado 
p e l o  I P H A N ,  m a s , 
também sob a nossa 
RESPONSABILIDADE.
P a r t i c i p a r a m   d a  
reunião  com  o  IPHAN 
/BAHIA:  a  Diretoria e 
Membros  Associados  
da ACIJA  (Antônio 
Jeremias – Presidente – 
Artur Teixeira Pereira – 
Vice /  Presidente – 
Roberto  Jacobina Vieira 
– Diretor – Sérgio Jorge 
S a l i b a  –  M e m b r o 
Associado da  ACIJA – 
João Batista  -  Diretor 
da ACIJA – a Senhora  
Lourdes  Jacobina -   o 
Ex. Deputado Federal 
Amauri Teixeira – o 
Depu tado  Es tadua l 

Marcel ino Gal lo -  o 
Super intendente do 
I P H A N / B A  –  D r . 
F e r n a n d o  A n t ô n i o 
Ornelas de Almeida  e o 
Técn ico  do IPHAN,   
Bruno Tavares. 
O Super in tendente, 
a p ó s  o u v i r  a s 
r e i v i n d i c a ç õ e s , 
c o l o c a d a s  p e l o s 
presentes,  disse que o 
I P H A N  n ã o  t i n h a 
dotação orçamentária 

para a recuperação da 
IGREJA em 2016, mas, 
que daria todo o apoio  
técn ico necessár io , 
disse que  Técnicos que 
visitaram recentemente 
Jacobina, vistoriando as 
obras de reforma do 
t e l h a d o ,  t e c e r a m  
elogios à qualidade dos 
trabalhos; disse ainda 
que o IPHAN/BA  iria  
autorizar a atualização 
do Projeto e quanto aos 

orçamentos, sugeriu 
que os mesmos seriam  
“ m o d u l a d o s ” ,  p a r a 
facil itar a busca de 
p a r c e r i a  c o m 
Instituições; lembraram 
n o  t r a n s c o r r e r  d o 
encontro, da existência 
da  Le i  Fede ra l  de 
Incentivo à Cultura (Nº 
8.313), conhecida como 
Lei Rouanet, ratificado 
pelo Superintendente, 
que ainda disponibilizou 
o Dr. Bruno Tavares–  
A s s e s s o r 
Técnico/ IPHAN/BA,   
para exercer a função 
d e  o r i e n t a d o r  e 
facilitador do fluxo de 
i n f o r m a ç õ e s  e n t r e 
IPHAN /  IGREJA / 
ACIJA  /  Prefeitura e 
A s s e s s o r i a  d o 
Deputado Marcelino 
Gallo.
   Leia mais no site da 
Acija.  

A Acija recebeu em uma de 
suas reuniões semanais, a 
p r e s e n ç a  d e  L a ê m i a 
Gondim, diretora regional da 
Vilage Marcas e Patentes, 
para falar sobre a empresa e 
propor uma parceria com a 
entidade. A Vilage está há 30 
anos no mercado e possui 
escritórios no Brasil e no 

ex ter io r.  ‘ ‘A Assoc iação 
Comercia l  tem um peso 
fundamental  no que d iz 
respeito à  propalação de 
informação.  E a Vi lage, 
sabedora disso e, precisando 
ter a chancela de instituições 
sérias, exatamente para levar 
adiante um trabalho de anos, 
a Acija não poderia estar de 

fora’’ disse Laêmia.
A Vilage Marcas e Patentes 
buscou esse apoio da Acija, 
p a r a ,  a l é m  d e  d a r - l h e 
ferramentas de trabalho como 
também ajudar a propagar 
para as empresas o risco que 
elas correm em não patentear 
suas marcas ‘‘O que acontece 
com cidades como Jacobina, 
que estão em expansão, é que 
as empresas terminam por 
não saber o exato significado 
da proteção de uma marca e 
acabam fazendo todo um 
trabalho de perpetuação de 
uma marca, de divulgação de 
uma marca, sem antes sequer 
fazer sua proteção. E no 
momento que um empresário 
age dessa forma, termina 
fi c a n d o  v u l n e r á v e l  à s 

empresas terce i ras  que 
podem chegar e usurpar 
aquilo que ele levou anos 
construindo’’. 
Gondim destacou ainda sobre 
o valor gasto para patentear 
uma marca ‘‘As pessoas me 
perguntam se é muito caro 
p a r a  r e a l i z a r  e s s e 
procedimento e eu sempre 
respondo que é caro você 
colocar uma fachada, fazer 
cartões de visita, fazer toda 
papelaria, colocar outdoor, 
fazer propaganda em horário 
nobre e perder tudo isso! Isso 
sim, eu acho extremamente 
caro.’’ pontuou. Visite a Acija e 
sa i ba  ma i s  sob re  essa 
parceria Vilage Marcas e 
P a t e n t e s  e  A s s o c i a ç ã o 
Comercial.

Acija se reúne com superintendente do IPHAN buscando 
apoio para reformas da Igreja da Conceição

Acija se reúne com representante 
da Vilage Marcas e Patentes

Empresário, valorize o seu patrimônio - SEJA SÓCIO, SEJA FORTE!
Participe e opine nas reuniões da Acija às quartas-feiras.
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